



Perez Perez Karla Guadalupe

DR: Sergio Jiménez Ruiz

Control de Lectura Primer Parcial

Interculturalidad y Salud I

1C

Interculturalidad

Las experiencias de aplicar la interculturalidad en la salud pueden remontarse hasta los primeros contactos entre los europeos y los nativos americanos, cuando aún no existía el concepto ni el término, y no han cesado de existir propuestas y prácticas. La novedad, el reto contemporáneo es aceptar que la interculturalidad en salud ya no es un tema que podamos relegar a las fronteras geográficas del ejercicio médico, ya no es un tema de aquellos que ejercen la profesión en comunidades indígenas, hoy atañe al médico de la clínica universitaria de París que atiende a un migrante subsahariano tanto como el formulador de políticas de salud latinoamericano que debe diseñar nuevas estrategias para evitar la difusión del HIV en poblaciones nativas amazónicas. Naturalmente, si en ambos casos se pretende un resultado exitoso, porque podríamos continuar ejecutando la medicina con una visión etnocéntrica esto quiere decir que considera su propia cultura o raza superior a los demás. Culturalmente impermeable, con las consecuencias que cada vez más se evidencian de su insuficiencia. Más aún la interculturalidad en salud tampoco se p

Comunidad o interculturalidad entre lo propio y lo ajeno. Hacia una gramática de la diversidad.

Dr. Sergio Jimenez Ruiz
Karla Perez.

Interculturalidad y comunidad como principios complementarios.

Maldonado 2002. demostre que a pesar de sus orígenes antagónicos, las naciones de comunidad muestran no ser mutuamente excluyentes, al contrario deben ser concebidas como profundamente complementarias, para poder complementarse. resulta analíticamente indispensable distinguir en cada caso entre su valor normativo, prescriptivo, por un lado, y su dimensión descriptiva y analítica. Por otro lado Dietz Jiménez Ramírez, propone entender por interculturalidad un enfoque el cual analiza y visibiliza las interacciones a menudo desiguales y asimétricas entre miembros de grupos cultural e identitariamente diversos, mientras que el Interculturalismo sería una propuesta político - pedagógica que enfatiza y celebra estas interacciones, intercambios e hibridaciones como deseables. El comunismo como estrategia educativa logra "sustanciar" no sólo el discurso acerca de lo comunal o comunitario, sino también la praxis de la comunidad ya que en vez de negar las profundas divisiones internas, homogeneizando una imagen idílica de la comunidad, convierte

Salud Intercultural: elementos para la construcción de sus bases conceptuales.

En las últimas décadas, interculturalidad en salud intercultural, han sido conceptos indistintamente utilizados para designar al conjunto de acciones y políticas que tienden a conocer e incorporar la cultura del usuario en el proceso de atención de salud.

La necesidad de desarrollar procesos interculturales en salud se ha generado tanto en Chile como en otros países latinoamericanos por diversas razones históricas, socio políticas y epidemiológicas, las cuales han motivado iniciativas tendientes a evitar que la identidad étnica y cultural del usuario constituya una barrera en el acceso y oportunidad a una mejor atención de salud. El concepto cultura aplicado al campo de la salud constituye el eje neurálgico en el análisis de los factores sociales involucrados en cualquier proceso de salud y enfermedad. A través del reconocimiento de las diferencias y similitudes culturales entre usuarios y proveedores es posible comprender, por ejemplo, el nivel y carácter de las expectativas que cada cual tiene el proceso, las

Bibliografía

Salaverry, O. (2010). Interculturalidad en salud: La nueva frontera de la medicina. Rev. perú. med. exp. salud publica v.27.

Lo puedes encontrar:

http://www.scielo.org.pe/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S1726-46342010000100002

Dietz, Gunther. (2011). "El multiculturalismo como base de la educación intercultural: El debate mexicano en perspectiva comparada.

Lo puedes encontrar:

<https://www.uv.mx/iie/files/2012/05/cap-Crim.pdf>

M, A. A. M. (2003). Salud intercultural: elementos para la construcción de sus bases conceptuales. Rev. méd. Chile v.131 n.9 Santiago sep. 2003

Lo puedes encontrar:

https://scielo.conicyt.cl/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S0034-98872003000900014